

## Prédication - 1 Corinthiens 12, 1-31 (partie 1)

Quand Paul s'adresse aux Corinthiens dans cette lettre vers 54-55 après J-C, il ne fait pas de doute qu'il connaît bien cette communauté chrétienne qu'il a fondé plutôt au cours de plusieurs séjours. Il avait eu l'occasion de connaître les habitants de cette ville importante de Grèce, ville portuaire, commerciale et prospère parce que située entre l'Asie mineure et l'Europe. Elle brasse des populations aux cultures et aux religions diverses. Elle est tiraillée par différents courants de pensées. C'est une ville de contraste entre les riches et les pauvres, où esclaves et hommes libres se côtoient, où débauche et troubles dans la population sont fréquents.

La communauté chrétienne naissante est plutôt pauvre et compte de nombreux esclaves. Il n'a pas été facile pour l'apôtre de porter l'Évangile dans ce contexte de diversités multiples. Ce chapitre 12 dans les premiers versets de 1 à 12 exprime la réponse que Paul formule précisément pour eux dans leurs diversités de langues, de coutumes, et d'aspirations. Ils sont aussi de personnalités et de tempéraments différents, ayant des dons et des talents pourtant difficiles à discerner chez chacun. Il ne semble pas à Paul que cette diversité serve ainsi leur communauté troublée, idolâtre, agitée. Nous sommes à une époque bien lointaine aujourd'hui où les femmes et les hommes modernes ont appris qu'avec les dons et les aptitudes de chacun, autrement dit du fait de ce que nous sommes et de ce que nous savons faire, nous pouvons être à la place qui est la nôtre dans des communautés aussi différentes que l'établissement, l'institution, où l'on travaille, les associations dans lesquelles notre bénévolat se rend utile (culturelles ou culturelles), compris les institutions de son pays (politique, militaire ou de solidarité, ONG), etc. dans toute institution où l'on a senti cet appel à servir.

Il y a donc diverses façons de servir nous dit Paul quand il s'adresse aux Corinthiens, mais c'est le même Seigneur que l'on sert en accordant nos aptitudes et nos dons. Autrement dit "il y a diverses façons de servir, mais c'est le même Seigneur que l'on sert". Mais par quelle grâce s'accomplit pour Paul ce service auprès de notre Seigneur s'il n'est pas guidé par le Saint-Esprit ? C'est bien ce que dit Paul au verset 7 "En chacun de nous l'Esprit saint se manifeste par un don pour le bien de tous".

Ces dons, talents et capacités de chacun, sont donnés par l'Esprit saint librement, comme il l'entend où et quand c'est le moment. Ils ne devraient donc pas être en concurrence par pur motif d'orgueil ou affirmation de soi. On doit comprendre qu'ils servent une finalité commune, celle d'édifier une communauté d'Église au service de notre Seigneur. Mais l'apôtre va plus loin et pense que dans la communauté ecclésiale chaque membre a une capacité propre, un talent à faire

fructifier au service de tous. Paul va encore plus loin (verset 12) quand il présente cette communauté d'Eglise, notre Eglise au service de Dieu comme un corps, le corps du Christ où tous les membres sont reliés entre eux par l'eau du baptême, vrai signe de la grâce accordée par l'Esprit saint. C'est ainsi qu'il s'adresse à la jeune Eglise de Corinthe leur disant (verset 27) : " Vous êtes le corps du Christ et chacun de vous est partie de ce corps".

## **1 cor 16**

### **une tête, un corps, plusieurs membres**

nous allons maintenant regarder brièvement pourquoi Paul donne l'image d'un corps et comment prendre la place qui nous est donnée par Dieu

#### **image du corps humain dans quel but ?**

bien que nous ne soyons pas toujours satisfait du corps que nous avons le corps est un chef d'œuvre créé par Dieu

c'est un chef d'œuvre par sa composition, son fonctionnement, sa complémentarité, sa complexité, son organisation, ses capacités

à la fois chef d'œuvre de complexité et de grande diversité et également de fabuleuse harmonie et d'unité pour permettre la vie de circuler et témoigner de la grandeur de son créateur .

L' image du corps nous dit que nous sommes au service de la tête qui est Christ. Nous ne faisons pas les choses par nous mêmes ni pour nous même mais au service de Dieu en lien et dans l'unité avec les autres membres du corps

En se servant de cette image du corps humain, Dieu nous montre également la valeur et la beauté que représente pour lui le corps de Christ; il nous parle aussi de l'harmonie et l'unité possible et espérée malgré la diversité et le nombre

«Nous, qui sommes un grand nombre, sommes un seul pain, un seul corps» (1 Cor. 10: 17);

#### **prendre sa place :**

Chaque enfant de Dieu fait partie de ce corps et a donc *sa place réservée* dans ce Corps

« Dieu a placé les membres -chacun d'eux -dans le corps, comme il l'a voulu» (1 Cor. 12: 18). Dieu attribue à chaque croyant une place et une fonction bien précises dans le Corps de Christ et nous sommes invités à la prendre.

#### **Un service confié à chaque membre, pour le bien de l'ensemble**

prendre sa place dans le corps c'est le ministère rendu au Christ . Le ministère au sens de service ; Dieu nous demande de le servir, d'accomplir un ministère dans son corps pour sa gloire.

Toujours selon l'image du corps humain on peut entendre que dans le corps de Christ il y a donc une multitude de ministères comme il y a une grande diversité de fonctions et d'organes dans un corps. il est nécessaire que de nombreux services diversifiés soient accomplis pour le bon fonctionnement du corps entier. Tous sont essentiels, et c'est une offre proposée à chacun

C'est d'abord dans une communion personnelle avec le Seigneur, que chaque membre du corps découvre quelle est sa place et la tâche que le Seigneur lui confie pour ensuite l'exprimer dans la dimension communautaire. Nous partons de la communion avec Dieu pour aller vers la multiplicité jusqu'à l'unité du corps.

Selon ce point de vue nous distinguons 4 services essentiels au bon fonctionnement du corps tout entier dans l'unité et l'harmonie

#### **1. ministère de l'acceptation ou l'acceptation du service**

- accepter l'invitation à prendre sa place dans et avec l'œuvre de Dieu
- s'accepter tel que je suis comme Dieu le fait
- accepter le don de l'esprit qui m'est propre et désirer lui donner vie au travers de mes actes , pensées, service , intériorité
- accepter que l'autre ait reçu un don différent de ce que j'ai reçu et que ce don se complète, s'équilibre et s'harmonise avec le mien et les autres
- accepter l'unité en soi et avec les autres
- accepter que chacun ait sa place

## 2. ministère « les uns les autres »

interrogeons nous : pour quelles raisons Dieu me donne-t-il des frères et sœurs ? est ce que je reçois ce que le seigneur me donne par eux ?

Une fois de plus l'image du corps nous montre le besoin que nous avons les uns des autres, l'utilité de la diversité . Nous sommes tous appelés, de là où nous sommes dans le corps , à :

- nous aimer les uns les autres
- nous servir les uns les autres
- nous soumettre les uns aux autres
- nous exhorter les uns les autres
- nous encourager les uns les autres
- nous aider les uns les autres
- nous pardonner les uns les autres
- prendre soin les uns des autres

## 3. ministère de la réconciliation

le travail dans la vigne du seigneur est fait de possibilités infinies. C'est l'Esprit de Dieu qui nous guide. Nous ne savons pas tous prêcher, enseigner ou chanter. Vivre réconcilié c'est choisir de prendre soin de ce que Dieu nous a confié :

- la rencontre avec l'Esprit de Dieu, le fils et le père  
soumis à la loi de l'Esprit de vie, l'Esprit nous réunit et nous unifie, accepter la souveraineté de Christ sur nos vies et Sa Parole qui est vérité
- la rencontre avec notre prochain et son environnement dans l'église et en dehors ;se réconcilier avec l'autre c'est pardonner pour accompagner, témoigner, soutenir, encourager, partager, prendre soin, accueillir sans condition pour vivre des relations dans la paix
- la rencontre avec soi même, réconcilié avec son passé afin de dire oui au présent;  
se réconcilier avec la vie pour marcher dans l'amour et l'acceptation, non pas par nos propres forces mais soutenus et guidés par Dieu..

## 4. ministère du renouvellement

- renouvellement du cœur pour devenir soi, entrer dans la fécondité du don reçu, occuper sa juste place de créature dans le corps du Christ
- renouvellement de l'intelligence pour entrer dans une juste collaboration avec l'Esprit Saint et retrouver sa source
- renouvellement des relations et naître à l'amour et aimer à notre tour
- renouvellement de l'âme pour accueillir la vie du ressuscité et vivre béni . C'est sortir de nos idées reçues: « le ministère est fait de choses grandes et profondes...» pouvoir dire « le ministère est fait de choses ordinaires faites avec un Dieu extraordinaire »

Le corps de Christ est un et il forme un tout . Ce corps n 'existe que parce Christ en est la tête ( colossiens 1.18 )

ce corps de Christ vit de la vie que Dieu a mis en lui par son Esprit

C'est la richesse des différents dons reçu qui rend possible l'unité, et le bon fonctionnement du corps tout entier . prendre sa place c'est laisser la place à DIEU et donner à l'église de lui garder cette place.